



**Comunicado de los Copresidentes (comunicado de prensa)
III Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores CELAC-UE**

Buenos Aires, Argentina, 27 de octubre de 2022

1. La tercera Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores CELAC-UE se llevó a cabo en Buenos Aires el 27 de octubre de 2022, bajo el lema “Renovando la alianza birregional para fortalecer la paz y el desarrollo sostenible”. La Reunión estuvo presidida por el Ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, Santiago Andrés Cafiero, como Presidente pro tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), y el Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad/Vicepresidente de la Comisión Europea, Josep Borrell. A la reunión asistieron los Ministros de Relaciones Exteriores o sus representantes de los países de la CELAC y de los Estados miembros de la UE.
2. La reunión fue la primera reunión Ministerial formal UE-CELAC desde julio de 2018. Marcó la reanudación de un diálogo birregional basado en una agenda progresista, sustantiva y positiva. Ambas partes acordaron que esta reunión y el renovado proceso de compromiso son un punto de inflexión y el comienzo de una importante revisión de las relaciones entre las dos regiones.
3. Los Ministros debatieron formas de garantizar una recuperación económica pospandémica inclusiva, equitativa y sostenible y acordaron profundizar la cooperación en materia de seguridad alimentaria, energía, salud, justicia social y la integración de los sistemas de producción y de las cadenas de valor, incluyendo lo relativo a materias primas; así como el fortalecimiento de las

relaciones comerciales y de inversión entre las dos regiones.

4. En el desafiante contexto geopolítico actual, los Ministros confirmaron la importancia de defender los valores compartidos en los que se basa la asociación birregional, incluyendo la promoción y el respeto de los derechos humanos y las libertades fundamentales, la democracia y el estado de derecho. Los Ministros subrayaron su compromiso a abordar conjuntamente los desafíos globales y para continuar fortaleciendo el multilateralismo. Reafirmaron su apoyo a todos los propósitos y principios consagrados en la Carta de las Naciones Unidas, para defender la igualdad soberana de todos los Estados y respetar su integridad territorial e independencia política.
5. Los Ministros intercambiaron puntos de vista sobre la innovación, la lucha contra el cambio climático y la pérdida de biodiversidad, la gestión del riesgo de desastres y la agenda digital. Consideraron la financiación de las medidas de adaptación y mitigación del cambio climático, la transición hacia una economía circular, la protección de los océanos y cómo la innovación científica puede apoyar al desarrollo. Los Ministros acogieron con beneplácito el trabajo en curso hacia una Alianza Digital, con el objetivo de promover una transformación digital centrada en el ser humano, enfocada en los valores y la inclusión social, como se expresa en de la iniciativa EU Global Gateway.
6. Los Ministros discutieron la cooperación en el campo de la seguridad y la gobernanza, la migración y la promoción y protección de los derechos humanos. En este sentido, el empoderamiento de mujeres y niñas, las políticas de género así como la lucha contra las discriminaciones, el racismo, la xenofobia y la intolerancia recibieron especial atención, así como la cooperación en la lucha contra la delincuencia transnacional, incluido el blanqueo de capitales y el narcotráfico.
7. Los Ministros acordaron fortalecer el multilateralismo y la cooperación en foros multilaterales y reforzar la asociación birregional basada en valores compartidos y una visión para el futuro de sociedades democráticas, libres y equitativas.

8. Los Copresidentes expresaron su compromiso para organizar una serie de eventos de alto nivel sobre prioridades temáticas compartidas a incluyendo una Cumbre birregional de Jefes de Estado y de Gobierno que tendrá lugar en 2023 y respaldaron la hoja de ruta indicativa adjunta de eventos a este respecto. Estos eventos allanarán el camino hacia un salto cualitativo en nuestro compromiso birregional.
